

NOTICIAS

UNIVERSIDAD CATOLICA DE CORDOBA



AÑO XIII Nro. 159

01 JUN 2000

8 de Agosto de 1991

LA UNIVERSIDAD CATOLICA Y EL CONGRESO MUNDIAL DE CIENCIA POLITICA

Entre los días 21 y 25 de Julio del corriente año, se realizó el XV Congreso Mundial de Ciencia Política, organizado por la Asociación Mundial de Ciencia Política (IPSA), el cual tuvo lugar en la Ciudad de Buenos Aires.

El tema central de dicho congreso fue: "Centro y Periferia en la Política Contemporánea: Interdependencia y Asimetría de Poder". Dicho tema fue analizado desde las más diversas perspectivas, dando lugar a la formación de las distintas comisiones de trabajo y sesiones especiales tanto desde el punto de vista de la política interna de los Estados, cuanto desde el punto de vista de la política internacional. Asistieron científicos y destacadas personalidades de todo el mundo. Las deliberaciones se efectuaron en el Colegio Nacional de Buenos Aires.

La Facultad de Ciencia Política y Relaciones Internacionales de la UCC se hizo presente con siete profesores e investigadores y alrededor de 100 estudiantes.

Es de hacer notar, que una de las sesiones del Congreso, más específicamente la referida al tema "Problemas de Política y Administración Local en América Latina", estuvo coordinada por una investigadora de esta Facultad. Asimismo, el Instituto de Investigación y Análisis Político de nuestra Facultad, fue uno de los centros de recepción de los trabajos referidos a la temática de dicha comisión, siendo el otro centro la Universidad Libre de Berlín, de la República Federal de Alemania.

Asimismo, una vez terminado el Congreso, entre los días 26 y 27 de Julio de 1991, tuvieron lugar las Jornadas Nacionales Post XV Congreso Mundial de Ciencia Política y Relaciones Internacionales a

través de investigadoras del Instituto de Investigación, ya que una de las sesiones estuvo dirigida por una de las integrantes del mismo, y otras dos investigadoras expusieron sobre la ponencia que presentaron en dicha sesión.

Dicha ponencia versó sobre el tema "Pobreza y Marginalidad en un contexto de crisis", recibiendo elogiosos comentarios por la rigurosidad de su tratamiento.

Es de destacar, también, la rica experiencia vivida por los estudiantes de nuestra Facultad. Ello no sólo posibilita una amplitud de horizontes generada por el contacto con personas, temas, ideas e ideologías sin limitación alguna, sino que posibilita confrontar, ya desde la más temprana época de formación académica, la rigurosidad de estudio y el estilo de análisis de las diversas unidades académicas del planeta.

La riqueza adquirida, que condice con el característico espíritu inquieto de los estudiantes de Ciencia Política, sin duda redundarán en un perfeccionamiento de nuestra propia Facultad.

La Directora del Instituto de Investigación, Dra. Martha Díaz de Landa ha sido designada como miembro del Consejo Directivo de la Comisión de Estudios Comparativos sobre Gobiernos Locales de la Asociación Internacional de Ciencia Política. Por su parte el Sr. Decano, Dr. Jorge E. Barbará, fue elegido conjuntamente con el Decano de la Facultad de Ciencia Política de la Universidad Nacional de Rosario representante argentino de la Comisión Directiva Provisoria de la Sociedad Iberoamericana de Ciencia Política, dentro de la Asociación Mundial de Ciencia Política, quienes tendrán a su cargo la organización de un Congreso en Chile.

H
378.4 NOT-UCC



H-001643/1991v13n159

Con entusiasmo y alegría hemos inaugurado esta nueva presentación de NOTICIAS UCC, habiendo pasado al uso de la electrónica para la composición de las páginas. Desde hace varios meses hemos estado preparando este evento, para

poder continuar con el mismo ritmo, empleando una nueva tecnología.

De ahora en más se escriben las notas en el soft llamado "WORD", y de allí lo transferimos via disquette a otro programa llamado "PAGE-MAKER".

EL AGOTAMIENTO DE LA POLITICA

Josep Thesing sostiene que la estabilidad política empieza por el ordenamiento de la economía, en la medida en que lo económico se ha convertido en un



El Profesor Joseph Thesing

factor determinante para cualquier actividad social. Ello, aun cuando la legitimación democrática sea, en ese sentido, imprescindible.

Este politólogo alemán es director del Instituto Internacional de la Fundación Konrad Adenauer y titular de la cátedra de Democracia y desarrollo en América Latina en la Universidad de Colonia. Recientemente invitado a disertar en Córdoba por el Instituto de Ciencias de la Administración (ICDA) de la Universidad Católica de esta ciudad, Thesing dialogó, además, con NOTICIAS sobre la inestabilidad cultural y espiritual de los países latinoamericanos, la crisis de sus sistemas políticos, el éxito de los regímenes democráticos y los intereses del ciudadano común, el poder del voto popular, la concertación social, entre otros asuntos.

Según Josef Thesing, "los sistemas políticos latinoamericanos están totalmente agotados". Necesitan, por lo tanto, de una "reforma profunda", para la cual "habrá que cambiar el sistema presidencialista, que contiene demasiados peligros para una verdadera democratización, por uno más parlamentario".

"Lo que hace falta es un Presidente como jefe de Estado (no elegido directamente, sino a través de un mecanismo parlamentario) y un primer ministro como jefe del gobierno", observa. Y asegura que con este modelo se crearía automáticamente una cultura de coaliciones políticas, al tiempo que los partidos tendrían una mayor injerencia en la vida pública.

En su opinión, la gran ventaja de gobernar en coalición reside en que se buscan compromisos, esto es, la integración de esfuerzos, de ideas opuestas y de proyectos, "lo cual conduce al consenso, primero, y a la estabilidad, después".

En ese sentido, advierte este politólogo alemán que los partidos políticos argentinos "son sólo instrumentos para elegir candidatos", y considera que con un régimen parlamentario "podrían actuar de acuerdo con sus funciones y objetivos, realizando así la representación de la voluntad popular".

"Otra sería, en este caso, su opción política -indica-. El Presidente no dominaría, puesto que no tendría una fuerte concentración de poder, y el Parlamento no se convertiría, como suele acontecer con frecuencia, en un espectáculo folklórico". Después de todo, "el primer mandatario no tiene por qué ser el padre de la Nación, y tampoco hay razón para que él asuma todos los problemas", subraya.

Thesing reclama, además, que se asegure para los partidos políticos "cierta base financiera, de modo de garantizarles más independencia y menos influencias". Y sostiene, en ese orden, que "debería llamarse la atención sobre la responsabilidad -mejor dicho, la irresponsabilidad- de las élites de poder, de los dirigentes que han tenido la oportunidad de mejorar la situación del país y no lo han hecho, porque no quisieron o por que no pudieron". A su juicio, "ya no se debería permitir, entre otras cosas, el juego tradicional de la politiquería en la Argentina".

QUE EN PAZ DESCANSE

Falleció la Sra. Carmela Staello, de 84 años de edad el 6 de Agosto, madre del Dr. Senon Staello, profesor de Neurología.

NOTICIAS U.C.C.

DIRECTOR: R.P. Miguel A. Petty, S.J.
 REDACTORES: Marcelo Visconti, Fabián Reynolds, Francisco Lorenzo, Nahuel Bustos, Lucio Juarez y Javier Oviedo
 FOTOGRAFO: Alejandro Guri.
 IMPRESION: Pianella y Cía. FOTOMECANICA: Zamudio.
 DIRECCION: Obispo Trejo 323. (5000) Córdoba, argentina.

CURSO DE ACTUALIZACION EN TUTORES EXTERNOS

Organizado por la Cátedra de Traumatología y Ortopedia se realizará los días 14 y 15 de Agosto el "CURSO DE ACTUALIZACION EN TUTORES EXTERNOS". La dirección del curso estará a cargo del Prof. Titul. Dr. Emilio Noguera y contará con la presencia de disertantes de Chile y de nuestra república. Las inscripciones se realizarán por orden de llegada el día 14 de agosto, y tendrá un cupo limitado de 200 participantes. Sede del Curso Salón Auditorio EPEC. Tablada 350. Teléfonos: 810219*819714*517199.

MAS PREMIOS PARA ARQUITECTURA

En un concurso de croquis organizado por la Sociedad de Arquitectos de Córdoba, titulado "La Ciudad Oculta" nuestros estudiantes de Arquitectura se adjudicaron 4 de los 6 premiotorgados. Otros 2 premios fueron recibidos por estudiantes de la Universidad Nacional. El jurado fue constituido por los Arqs. Raúl Ferreira Centeno (FAU-UNC), Miguel A. Cabanillas (FA-UCC) y Luis Eduardo Monterran (SAC), según consta en el Boletín de la Sociedad de Julio de 1991.

Recibieron los premios:

- 1er. Premio: Pablo Savid Buteler (UCC)
- 2do. Premio: Franco Lanciolini (UCC)
- 1a. Mención: Tomás Auchterlonie (UCC)
- 2a. Mención: Raúl Pastrí (UNC)
- 3a. Mención: Gastón Atelman (UCC)
- 4a. Mención: María Cristina Bergoglio (UNC)

XXVI CURSO DE MICROANATOMIA E HISTOPATOLOGIA DEL OIDO

Entre los días 14 y 17 de Agosto, la Cátedra de Clínica Otorrinolarinología, a cargo del Prof. Dr. Fernando Romero Moroni, ha programado la realización del XXVI Curso de Microanatomía e Histopatología del Oído, que dictan los Dres. Jorge Otte García y Osvaldo Salgado Zepeda, distinguidos otorrinolaringólogos Chilenos.

Conscripción es limitada: 15 al curso completo y 40 a la parte teórica solamente.

Para mayor información: Rondeau 131
Tel. 223489 y 33358.

MISION EN LA POSTA (DPTO. RÍO PRIMERO)

Cinco misioneros con el P. Carranza S.J. se organizaron para vivir siete días en La Posta, del 6 al 12 de Julio, a fin de que la convivencia favorezca el conocimiento de las familias y sus necesidades. Se hospedaron en la escuela, aprovechando las vacaciones. Todos los días al atardecer se rezó el Rosario y se tuvo la catequesis, concluyendo con un audiovisual.

El día patrio (9 de Julio) a las 7 de la mañana, (por suerte no hizo mucho frío) se rezó el Rosario de la Aurora.

Se pudo reunir a los jóvenes durante las noches y prepararlos para participar en un encuentro juvenil que organizó la juventud de Capilla de Sitón que tuvo lugar el Sábado 20, sobre el tema: La Amistad, porque era el día del Amigo.

Lo más importante fue la visita a catorce familias que viven fuera de la población en un radio de 9 Km. a la redonda.

Sería muy difícil describir lo que ha significado para el grupo conocer estas familias que en medio de la pobreza y dureza de vida poseen una riqueza espiritual manifestada en su profunda fe y calidez humana. Han dado una lección de amabilidad, humildad, sentido del trabajo y de religiosidad.

LA FIESTA DE LA MALA FAMA II

A fines del mes de Agosto se realizará en el Campus de nuestra Universidad, la 2da. Fiesta de la Mala Fama, en esta ocasión se realizarán nuevos juegos y también se presentarán nuevos grupos de Rock, dando por descontado, como en la 1era. edición, la presencia de gran cantidad de estudiantes de nuestra Universidad.

Como en la anterior oportunidad a través de este medio invitamos a todos los alumnos de todas las facultades a participar.

INAUGURACION DEL SEGUNDO AÑO DEL DOCTORADO EN CIENCIAS DE LA EDUCACION

El día Jueves 15 de Agosto se realizará el acto inaugural del Segundo Año del Doctorado en Ciencias de la Educación a las 18 hs, en la Facultad de Filosofía y Humanidades.

En dicho acto participará el Dr. Adolf Bauer, del Obispado de Wurzburg, y hará uso de la palabra el Dr. Dr. H.C. Winfried Bohm. También actuará el Cuarteto de Cuerdas de la Provincia y el Coro de a Universidad.



II CONGRESO CIENTIFICO ARGENTINO DE ESTUDIANTES DE MEDICINA

Organizado por la Facultad de Medicina de la Universidad Católica de Córdoba y la Sociedad Científica Argentina de Estudiantes de Medicina se llevará a cabo desde el 19 al 21 de septiembre el II Congreso Científico Argentino de Estudiantes de Medicina (II COCAEM), evento que contará con la presencia de 400 estudiantes de medicina de todo el país.

Los objetivos de dicho congreso son: difundir la actividad científica realizada por los estudiantes de medicina, posibilitar el intercambio y la integración de los diferentes centros de formación, profundizar y acrecentar las diferentes líneas de investigación y crecer en participación para acercarnos al futuro como profesionales competentes, fomentando el espíritu crítico.

La metodología de trabajo será la siguiente:

* **CONFERENCIAS:** dictadas por profesionales invitados a este congreso, de una duración de 45 minutos y con 15 minutos destinados a la discusión de los temas correspondientes. El temario preliminar de las conferencias es el siguiente: Complejo mayor de histocompatibilidad, el niño y la enfermedad crónica, RMN en neurología, enfermedad fibroquística, SIDA, Angioplastia en infarto agudo de miocardio.

* **MESAS REDONDAS:** en las que se discuten los aspectos controvertidos de cada tema, con una duración de 60 minutos. Algunos de los temas a tratar en las mesas redondas son los

siguientes: dolor, depresión, alcoholismo, asma de alto riesgo, el cuidado del paciente con enfermedad terminal, bioética y optimización en el tratamiento de la diabetes.

* **COMUNICACIONES LIBRES:** que consisten en la exposición de trabajos científicos realizados por estudiantes de medicina de todo el país, en las siguientes áreas: CIENCIAS BASICAS, CLINICA, QUIRURGICA, EDUCACION MEDICA Y MEDICINA PREVENTIVA.

El comité organizador del II COCAEM es el siguiente:

Presidente: Fernando Beltramone
Vice-presidente: Carolina Rivero
Secretario general: Norma Brandoni
Dirección científica: A. Rubio y M. Semprino
Tesorería y finanzas: F. Rivas y C. Bonetto
Prensa y difusión: María Emilia Scidá
Relaciones públicas: M. García y M. Reina
Infraestructura: G. Redondo y J. Consigli

Las inscripciones para el congreso están abiertas, el costo de la inscripción es de U\$S 10 hasta el 23 de agosto y de U\$S 15 después del 23 de agosto. Dirigirse a la secretaria de la Facultad de Medicina, Jacinto Ríos 571 (Primer Piso).

Siendo nuestra facultad la organizadora de este importantísimo evento solicitamos la participación de los estudiantes como colaboradores del Congreso. Se otorgarán certificados. Muchas Gracias!!!



BECAS EN ITALIA

El Consulado General de Italia en Córdoba informa, a través del Ministerio de Relaciones Exteriores, sobre el ofrecimiento de distintas becas. Las mismas tratarán sobre los siguientes temas:

1-GESTION DE INSTITUTOS DE FORMACION PROFESIONAL, con una duración de 2 meses (Del 28 de Octubre al 20 de Diciembre), en la ciudad de Torino y el curso se dictará en Español. Es requisito necesario contar con título universitario.

El curso brinda a los participantes una preparación que les permita analizar las exigencias organizativas y operativas de los institutos de formación profesional y realizar un proyecto de reestructuración presentado durante la estadía en Torino. El programa implica: a- PLANEAMIENTO Y ORGANIZACION. b-GESTION GENERAL. c-METODOS Y TECNICAS DE ENSEÑANZA.

La beca de estudio ofrece:

-Pasaje aéreo de ida y vuelta desde y hasta Buenos Aires.

-Alojamiento y comida en el centro mismo.

-Una asignatura diaria de 12000 liras para los pequeños gastos personales.

-Seguro de salud.

El plazo de entrega de las solicitudes en el Consulado General de Italia en Córdoba es hasta el día 28 de Agosto de 1991.

2-GESTION DE LAS COOPERATIVAS, con una duración de 10 semanas (Del 21 de Enero al 27 de Marzo), en la ciudad de Torino, y el curso se dictará en español. Es requisito necesario contar con título universitario.

Al finalizar el curso los participantes tendrán la capacidad para encontrar nuevas estrategias para el desarrollo cooperativo, construir modelos de participación en la gestión, controlar la realización de un proyecto de gestión cooperativa. El programa implica: Administración de las cooperativas; funciones administrativas; organización de la empresa,

(sigue en la pág. 5)

PSICOLOGIA DE LA CREENCIA EN DIOS

Los días 12 y 14 de Agosto la Cátedra de Clínica Pediátrica y Cátedra de Psicología I y II han organizado una conferencia que será dictada por la Dra. Ana María Rizzuto, miembro de la Asociación Psiconalítica Americana. El tema a desarrollar será: Psicología de la Creencia en Dios. Aspectos humanos de la Fe, basados en su libro: The bird of the living God. A Psychoanalytic Study. Arancel u\$s 10. La conferencia será dictada en Jacinto Ríos 571.

REGRESO EL DR. LOZANO

Regresó de Bélgica el Dr. Alejandro Lozano, actual Secretario Académico de la Facultad de Medicina. Estuvo en la Universidad Católica de Louvain donde trabajó durante un período de tres meses, en el Servicio de Inmunología experimental a cargo del Prof. Herbe Bazin. El Dr. Lozano realizó un trabajo de investigación sobre "CARACTERIZACION DE ANTICUERPOS MONOCLONALES". Se considera a la experiencia como muy positiva y está dentro de los planes de la facultad, desarrollar programas de investigación sobre distintos aspectos de la inmunología.

(viene de la pàg. 4)

diagnóstico de las funciones económicas y su aplicación en empresas cooperativas; política de personal; técnicas de administración aplicadas a las cooperativas. Metodología de formación desarrollo de los objetivos de un curso; desarrollo de los programas de estudio; metodología de la enseñanza; preparación y utilización de los métodos didácticos; métodos de evaluación y verificación. La beca de estudio ofrece:

- Pasaje aéreo de ida y vuelta desde y hasta Buenos Aires.
- Alojamiento y comida en el centro mismo.
- Una asignación diaria de 12000 liras para los pequeños gastos personales.
- Seguro de salud

El plazo de entrega de solicitudes en el Consulado General de Italia en Córdoba es hasta el 21 de noviembre de 1991.

PRIMERAS JORNADAS DE INFORMATICA APLICADA

Con el objetivo de difundir las ventajas de la tecnología informática en los campos Parlamentario, Científico y de pequeñas y Medianas Empresas. Los días jueves y viernes 9 del corriente mes se desarrollarán las Primeras Jornadas de Informática Aplicada, organizado por la Subsecretaría de Informática y Desarrollo de la Secretaría de Ciencia y Tecnología, a la Comisión de Ciencia, Tecnología e Informática del Honorable Senado de la Provincia de Córdoba y a la Comisión de Industria de la Honorable Cámara de Diputados de la Nación. El evento se desarrollará en el Salón Auditorio del Hotel La Cañada (M.T. de Alvear 580). Se cubrirán las siguientes áreas: Gobierno, Red Científico Tecnológica y Pequeñas y Medianas Empresas.

TRANSFERENCIA DE EMBRIONES

Sobre esta nueva tecnología, de gran importancia para el mejoramiento de la producción ganadera del país, se realizó en Córdoba, durante los días 2 y 3 de Agosto, las Primeras Jornadas de actualización en Transferencia de Embriones del Centro del País.

Las disertaciones estuvieron a cargo de investigadores de primer nivel mundial -los Dres. Reuben Maplettoff, Bruce Murphy, Marcelo del Campo y Gabriel Bo, de la Universidad de Saskatchewan, Canadá- apoyados por profesionales argentinos de reconocido prestigio: el Dr. Ricardo Alberio, del INTA Balcarce y la Universidad Nacional del Plata, y el Dr. Humberto Tribulo, de la Universidad Nacional y Católica de Córdoba.

El temario abarcó diversas facetas de la transferencia de embriones -su aporte al mejoramiento animal, su utilización en las regiones extrapampeanas argentinas- a la vez que profundizó en los aspectos científicos y técnicos tales como: Nuevas Técnicas de Superovulación, Foliculogénesis, Fisiología del Cuerpo Lúteo, Ultrasonografía aplicada a la Reproducción, Fertilización in vitro, Criopreservación de Embriones, etc..

Posteriormente se realizó un Curso de Adiestramiento en Transferencia de Embriones dirigido por el Dr. Reuben Maplettoff.

Estas actividades fueron organizadas por la Facultad de Ciencias Agropecuarias de nuestra universidad y el Instituto de Reproducción Animal de Córdoba (IRAC).

DEPORTES

CAMPEONATO DE FUTBOL

En el marco del Campeonato de Fútbol, en la categoría A se consagró campeón el equipo de

Medicina A, al parecer el conjunto estuvo imbatible y dio muestras de un perfecto esquema de juego.

El representativo de Medicina estuvo dirigido por el Padre Azúa (S.J.), quien hizo las veces de Director Técnico, también contó con el valioso apor-



te de su barra que en todo momento acompañó al equipo.

Arriba, de izq. a der: Sergio De Vita, Gustavo Ibarreta, Alejandro Sosa, Nicolás Cacciavilliani,

Osvaldo Sánchez, Cristian Leiva, Javier Castillo.

Abajo, de izq a der: Marcelo Getar, Agustín Pulido, Guillermo Redondo, Horacio Bucco, Fernando Busso y Andrés Lanzeni.

Dentro de este mismo campeonato, pero en la categoría por el ascenso a la "A", en una muy disputada última fase, el equipo de Periodismo fue quien sumó mayor cantidad de puntos, logrando de este manera poder acceder a la máxima categoría. Otro equipo de destacada actuación, y por suma de puntos segundo, fue el equipo de Ingeniería "Los Troncos".



1- Cristian Ruiz; 2- Diego Zorzi; 3- Gonzalo Martínez; 4- Sebastián Matijasevich; 5- Hernán Mancini; 6- Esteban Semprino; 7- German Zaporta; 8-

Daniel De María; 9- Osvaldo Lucero; 10- Gonzalo Jofré; 11- Martín Pagliero; 12- Marcos Burgio; 13- Fabio Scarioto.